
9сегодня и завтра
ТЕПЕРЬ И У РАБОТНИКОВ ЖКХ

ЕСТЬ СВОЯ УНИФОРМА -
РАЗНООБРАЗНАЯ, ЭЛЕГАНТНАЯ 

И БЕЗОПАСНАЯ

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 26 (132), 20 - 26 июля 2005

К
О

Н
К

У
Р

С
 «

М
А

Л
Ы

Й
 Б

И
З

Н
Е

С
 - Б

О
Л

Ь
Ш

О
М

У
 Г

О
Р

О
Д

У
»

Т
Е
Х
Н

О
Л

О
Г
И

И

НА НУЖДЫ ГОРОДА
ПОРАБОТАЕТ 
ВЕТЕР...

Поставить энергию ветра на службу энер-
гетическим нуждам столицы собираются
новаторы Комплекса городского хозяй-

ства правительства Москвы. Ради этого, воз-
можно, уже скоро начнется серийное произ-
водство агрегатов, производящих ветровую
электроэнергию.

Смысл прямой. Целый ряд городских рай-
онов (например, Ясенево, Теплый Стан и др.)
располагает значительным потенциалом энер-
гии ветра. К сожалению, этот потенциал пока
никак не задействован. Между тем, по оценкам
специалистов Института энергии ветра РАН, он
составляет 10 миллионов тонн эквивалента уг-
ля в год (при максимальной нагрузке на ветря-
ных турбинах).

Также подсчитано, что стоимость киловатт-
часа электроэнергии на ветряках - всего 8-15
центов за киловатт-час. Такая стоимость позво-
ляет им конкурировать не только с дизельными
генераторами Мосэнерго, но и с турбинами
АЭС и ГЭС, вырабатывающими самое на сегод-
няшний день дешевое электричество в России.

Этими соображениями и руководствовались
новаторы-энергетики, предлагая столице свой
электроветряк. Уже завершены испытания его
опытного образца, сообщили «МС» в Комплек-
се городского хозяйства. Подсоединенный к
электросети, этот агрегат может успешно ис-
пользоваться как дополнительный источник
электроэнергии.

Для дальнейшего изучения возможности
получения ветрового электричества при Ком-
плексе городского хозяйства решено создать
специальную комиссию. Ее участники, в ос-
новном специалисты топливно-энергетиче-
ской отрасли города, должны оценить как
новую технологию ветродуев, так и разрабо-
тать рекомендации по запуску ее экспери-
ментального образца в промышленное про-
изводство.

Уже сейчас, убеждены энергетики, при пра-
вильном размещении на хорошо продуваемой
равнине ветроэлектростанция в состоянии да-
вать энергии не меньше, чем любые традици-
онные (невозобновляемые) источники – нефть,
мазут, газ. Тем не менее на рассмотрение ко-
миссии предварительно должны быть предста-
влены более убедительные доказательства
преимущества электроветряков перед обычны-
ми электростанциями.

...А НА НУЖДЫ 
ПОДЗЕМКИ – 
КВАРЦЕВЫЕ ЛУЧИ

Ввагонах и на эскалаторах столичного мет-
рополитена с недавних пор идет экспери-
мент: их начали обеззараживать мощны-

ми кварцевыми лампами. Об этом корреспон-
денту «МС» стало известно после визита в
электродепо «Калужское», традиционно славя-
щееся как полигон для ноу-хау.

Здесь теперь установлены мобильные уста-
новки, которые, в частности, осуществляют
тотальное обеззараживание вагонов. Пока та-
ких установок три, но, возможно, вскоре их
число возрастет еще на одну-две. По словам
руководителя проекта Александра Карева, в
этих установках использованы принципиаль-
но новые для метрополитена лампы-излучате-
ли. Лампы работают в особом режиме, позво-
ляющем уничтожать как самые сложные, так
и самые простейшие вредные микроорганиз-
мы. Эдакое мыло «Сэйфгард» для подземных
электричек.

- Одна установка содержит 8 светильников
мощностью по 170 ватт, - рассказал «МС» Але-
ксандр Карев. – За 25 минут она обеззаражива-
ет воздух и внутреннюю поверхность одного
вагона. На обработку всего состава требуется
порядка четырех часов. В результате на линию
он выходит полностью стерильным.

- Эксперимент по стерилизации составов в
нашем электродепо, - сообщил начальник «Ка-
лужского» Дмитрий Дощатов, - продлится до
конца нынешнего года. Если будет доказана
эффективность подобных устройств, начнется
их внедрение во всех электродепо метрополи-
тена.

Одновременно в планах новаторов – расши-
рить использование перспективных кварцевых
установок-стерилизаторов на все эскалаторы,
вестибюли и подземные переходы столичного
метрополитена. Экспериментально такие сте-
рилизаторы уже установлены на эскалаторах
станций «Китай-город» и «Баррикадная». Еще
одна кварцевая установка довольно эффектив-
но чистит воздух в подземном переходе с коль-
цевой на радиальную линию на станции «Паве-
лецкая».

Геннадий 
АЛЕКСАНДРОВ

государство хотя бы на пер-
вых порах не должно само-
устраняться от проведения в
жизнь нового ЖК.

Взять новостройки. Инве-
стор назначает председателя
ТСЖ, он обязан это сделать,
назначает, естественно, сво-
его, поскольку дом еще не
сдан в эксплуатацию, жители
в квартиры не въехали. Фор-
мальный председатель за-
ключает договор с управляю-
щей компанией - по ценам, ее
устраивающим, а какие они,
ему безразлично - самому-то
в этом доме не жить. Есть, на-
пример, ТСЖ, у которого не
оказалось никаких докумен-
тов и даже устава. Выясни-
лось, что бывший председа-
тель ТСЖ и его заместитель
(жена) уже давно в Израиле. А
коммерческая структура, ссы-
лаясь на заключенный дого-
вор, требует  28 рублей с
«квадрата» за техническое об-
служивание! И таких дел у нас
12 лежит в Краснопреснен-
ском суде. Нет, пока в дом не
въехало по крайней мере 50
процентов собственников, го-
сударство все это должно
держать под контролем.

В. АКИМКИН. Не спорю,
претензий к новому ЖК мно-
го. Но надо же понять: закон,
он, как правило, лаконичен,
описывает главные принци-
пы. Для того чтобы реализо-
вать его, необходимо выстро-
ить технологическую цепочку
всех действий властей раз-
личных уровней, застройщи-
ков, управляющих организа-
ций, собственников. Сейчас
мы работаем над постановле-
нием правительства Москвы,
которое и определит конкрет-
но, что и как нужно делать.

Скажем, в проекте есть 6
моделей принятия решений,
связанных с выбором спосо-
ба управления домами. Один
из  вариантов - это когда в до-
ме меньше 50 процентов го-
родской собственности, и ес-
ли общее собрание выбрало
управляющую компанию из
числа выигравших конкурс.
Власть при этом должна дать
жителям гарантию, что она их
не бросит, что она обеспечит
надлежащую работу управля-
ющей организации, если та
вздумает выйти за пределы,
определенные конкурсом, на-
пример, начнет устанавливать
свои цены либо эксплуатация
дома будет некачественной.
Власть в этом случае должна
будет принять соответствую-
щие меры.

Мы тут предусмотрели не-
кую «новеллу», которой нет в
Жилищном кодексе. Органы
власти, в данном случае уп-
равы, должны будут заклю-
чить договор с управляющей
организацией, которая обяза-
на выдержать условия кон-
курса, будут обозначены
штрафные санкции за невы-
полнение этих условий -
вплоть до расторжения дого-
вора и отстранения от рабо-
ты. Должны быть включены в
договор и взаимоотношения
управляющей организации с
инфраструктурой района. На-
пример, с мусоровывозящи-

ми организациями, аварий-
но-восстановительными
предприятиями, диспетчер-
ской, которая сейчас нахо-
дится в ведении ДЕЗа.

Если, допустим, акциони-
руются дирекции, кому эту
диспетчерскую передадут?
Ведь она построена на деньги
города. Ее нельзя акциониро-
вать, но она тем не менее
должна действовать, тем бо-
лее если диспетчерская одна
на весь микрорайон, который
после реформирования мо-
жет быть поделен на не-
сколько кварталов - объектов
управления. Как в таком слу-
чае пользоваться диспетчер-
ской? Это должно быть ого-
ворено, а также цены, по ка-
ким диспетчерская будет ра-
ботать. И цены, кстати, долж-
ны быть одинаковыми для
всех - и для ДЕЗа, и для ТСЖ,
и для коммерческих управля-
ющих фирм. Потому что жи-
тели-то одни и те же.

Словом, власть благодаря
этому договору будет произ-
водить патронат над управля-
ющими организациями. Но и
управляющим компаниям уп-
рава должна помогать, ска-
жем, предоставлением необ-
ходимых помещений.

Вторая модель примерно
такая же, но жители на соб-
рании могут выбрать органи-
зацию не из числа выиграв-
ших конкурс. В этом случае
собственники на своем соб-
рании должны обязать упра-
вляющую организацию за-
ключить договор с управой.
Иначе она не сможет быть га-
рантом должной организации
работы.

Разработаны свои модели
для случаев, когда больше 50

процентов квартир находится
в городской собственности,
когда в доме создается ТСЖ
и оно принимает дом в упра-
вление, когда собственники
берут дом в свое управление
сами и т.д.

Словом, реализация Жи-
лищного кодекса в практиче-
ском плане идет. Но необхо-
димо разработать еще массу
документов в развитие коде-
кса, например, о порядке
предоставления бюджетных
дотаций и субсидий жите-
лям. Ведь в ст. 165 ЖК ска-
зано, что органы власти
должны обеспечить одина-
ковые условия для всех уп-
равляющих компаний. Про-
работка этих условий займет
не один день, но дело сдви-
нулось с мертвой точки
вполне реально.

КОРР. Похоже, если за круг-
лым столом собралось пять-
шесть человек, то обязатель-
но будет высказано 15-20
мнений. И это хорошо, потому
что Жилищный кодекс созда-
ется на длительное время, и
даже если в нем допущены
ошибки, то их надо выявить,
проанализировать, поискать
пути решения проблем. А по-
том представить на суд депу-
татов Госдумы, пусть и они по-
ломают свои умные головы.

Круглый стол вел
Виктор ШИРОКОВ

НАД i Компания «Восток-Сервис» стала за-
конодателем «высокой» рабочей моды.
Только в этих коллекциях «от кутюр» де-
филируют не по подиуму, а по самому
горячему асфальту. А еще, приодев-
шись, спускаются в канализационные
люки... 

«Восток-Сервис» - ассоциация пред-
приятий текстильной и легкой промыш-
ленности (ЮВАО) - выросла из неболь-
шой фирмы, занимавшейся пошивом
рабочей одежды. Сегодня компания со-
стоит из шестнадцати текстильных,
швейных и кожевенных фабрик. В ее
магазинах спецодежды, которые есть в
каждом округе, можно одеться с голо-
вы до ног. В ассортименте более тыся-
чи наименований изделий. Кроме того,
раза три-четыре в год появляются но-
вые модели. 

- Наша компания одной
из первых осознала, что
люди - это самый важный
актив, главный источник
конкурентоспособности
любой организации, - счи-
тает Владимир Головнев,
президент ассоциации
«Восток-Сервис». - Наша
ассоциация постоянно
вносит свой вклад в стано-
вление культуры охраны
труда. 

Сначала модельеры вы-
пускают базовую модель.
Затем комплект одежды
обрастает персональными
логотипами, сделанными
здесь же на заказ. Кстати,
логотип можно заказать
любой. Существует не-
сколько методов его нане-
сения - шелкография, тер-
мопечать и вышивка. Эта
«визитка» на спине куртки
или комбинезона делает
любую организацию в го-
роде узнаваемой. Надо
сказать, что «Восток-Сер-
вис» может одеть и обуть
практически все отрасли,
в том числе и ЖКХ. 

Моим гидом в мире
спецодежды стала Марина
Котлярова, начальник пиар-службы «Во-
сток-Сервиса». Мы спустились в фир-
менный магазин, расположенный в од-
ном здании с компанией. Вот висит
спецодежда, названия которой говорят
сами за себя: «Асфальт-мастер», «До-
рожник», «Механик», «Страж», «Энерге-
тик», «Гудок-Т», «Путеец». Марина объ-
яснила, что для дорожников шьют кос-
тюмы из специальной ткани, которая на-
зывается световозвращающей. Да и сам
яркий цвет модели играет роль защиты -
лимонный, желтый, оранжевый, сереб-
ристый. В такой коллекции сигнальной
одежды ее носителей видно даже в тем-
ное время суток. У водителей же пользу-
ются успехом универсальные куртки
«Штурман» в стиле камуфляж или ми-
литари. А для людей, чей труд связан с
водой, существует целая серия костю-
мов для защиты от влаги. Выпущена так-
же специальная линия одежды, спасаю-
щей рабочих от холода. Яркий предста-
витель ее - утепленный костюм «Монб-
лан». Эта рабочая куртка и полукомби-
незон особенно популярны в системе
ЖКХ.

Новинкой сезона стал полукомбине-
зон лесоруба. Мало того что он с масло-
и водоотталкивающей пропиткой, у него
есть еще и особая система защиты. Она
основывается на применении длинново-
локонных нитей, способных останавли-
вать движение пильной цепи при нару-
шении целостности специальной девя-
тислойной прокладки.

Для озеленителей и всех тружеников,
кто работает с землей, незаменим для
каждодневной носки костюм «Новатор».

Это синий полукомбинезон и куртка. Его
достоинства в том, что вещь легко сти-
рается и не мнется, костюм не надо гла-
дить.

Нетрудно заметить, что в спецодежде
прочно укрепился стиль унисекс - одно-
полая одежда. И женских моделей среди
рабочих костюмов вы практически не
найдете. «Восток-Сервис» и здесь стал
лидером, выступив законодателем жен-
ской профессиональной моды. По мне-
нию модельеров компании, женщину и
на работе нужно одевать красиво. При-
мер тому - элегантный брючный костюм
«Мастерица». Что подумаете, если
встретите в подъезде женщину в эле-
гантном темно-синем брючном костюме
с красной отделкой? А в руках у нее -
швабра и тряпка. Поссорилась с мужем?
Не поверите - это уборщица. 

К средствам индивидуальной защиты
относится не только одежда, но и обувь.
Самое сильное впечатление на меня
произвели ботинки «Асфальт-мастер».
Специальная подошва из материала ни-
текс состоит из слоя каучука, залитого
нитрилом. Такие ботинки гарантируют
термоизоляцию и не оставляют следов
на битуме. Верх - натуральная кожа, но-
сок - стальной. Или вот эта пара обуви.
Кто бы мог подумать, что элегантные бе-
лые боты защищают от электрического
тока?

Отдельная тема - перчатки, рукавицы,
краги. Одних только названий больше
тридцати. Скажем, перчатки «Класс 1»
из натурального латекса предназначены
для использования при напряжении
7500 В. Оказывается, в природе сущест-
вуют даже антивибрационные рукавицы.
Они предназначены для защиты при ра-
боте с ручным виброинструментом. Ска-
жем, бензопилой. Их внутренняя часть
усилена резиновой медицинской труб-
кой. Самыми необычными мне показа-
лись перчатки «Чайнекс», их называют
также кольчужными. Они «связаны» из
нержавеющей стали и защищают руки
от порезов. 

Я спросила у одного из постоянных
клиентов «Восток-Сервиса», директора
колледжа ландшафтного дизайна № 18
Людмилы Жильцовой, почему здесь
одеваются ее будущие цветоводы. Ока-
зывается, потому, что эта одежда удоб-
ная, красивая и недорогая. Кроме того,
наметилась неожиданная тенденция -
спецодежда становится модной. 

Елена ВОЛКОВА

Кажется, выражение «встречают по одежке»
приобрело новое значение. Спецодежда стала
своеобразной визитной карточкой многих
организаций. По рабочей спецовке легко узнать
рабочих Мосзеленхоза, Гормоста, Мосгортранса...
Сегодня не только в крупных организациях, но и в
каждом РЭУ носят форму. Ведь профессиональная
экипировка - это не только стиль, но и безопасные
условия труда. 

ДЕФИЛЕ 
НА ГОРЯЧЕМ АСФАЛЬТЕ 

В.ГРИГОРЬЕВ: «По-
ра бы обходиться без
революций».

В.АКИМКИН: «Необ-
ходима технология ре-
ализации ЖК»
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